



### Jürgen Arno Auer

> Ist international als selbstständiger Lobbyist tätig: „Seriosität, Diskretion und absolute Verlässlichkeit sind die Gütezeichen für die Abwicklung von Aufträgen. Gefragt ist man als integrierter Partner, von der Anbahnung der Geschäftsverbindungen bis zur Finalisierung.“

> Works around the world as an independent lobbyist: „Respectability, discretion and absolute reliability are the hallmarks for handling engagements. You are in demand as an integral partner, from seeding business relationships to the finalisation of the deal.“



### Peter Jankowitsch

> Ist nicht nur Außenminister und Staatssekretär a. D.; sondern auch Ex-Vertreter Österreichs bei der OSCE und den U.N., Europa-Abgeordneter und enger Mitarbeiter von Ex-Bundeskanzler Franz Vranitzky. In seiner Funktion als Präsident des Österreichisch-Französischen Zentrums hat er maßgeblich zum Beitritt der zwölf neuen EU-Mitgliedsstaaten beigetragen und dabei Infrastrukturprojekte in der Höhe von hundert Millionen Euro auf Schiene gebracht. Sein Spezialgebiet: „Das Naheverhältnis zwischen Zentral- und Südosteuropa mit wirtschaftlichen Methoden stärken.“

> He is not only a former Foreign Minister and State Secretary but was also Austria's representative at the OSCE and the UN, a member of the European Parliament and a close colleague of former chancellor Franz Vranitzky. In his capacity as President of the Austrian-French Centre he made a substantial contribution to the accession of the twelve new EU Member States which led to the launch of infrastructure projects totalling hundreds of millions of euros. His field of expertise is „strengthening the close relationship between Central and South-eastern Europe through economic means“.

ohne ein Wörtchen mizureden. Die Umweltdebatte wird also öffentlichkeitswirksam vorgeschoben, um den Pipeline-Bau zu behindern. Putin-Freund und Cheflobbyist Schröder ist in der nächsten Lobbying-Runde der Causa „Nord-Stream“ jedenfalls mit Verhandlungsgeschick und guten Argumenten gefordert.

Nicht immer jedoch bedarf es derart hoher Tiere, um firmeneigenste Interessen durchzusetzen. „Man muss nicht notwendigerweise Politiker gewesen sein, um Lobbyist zu werden“, weiß Jürgen Arno Auer, der als selbstständiger Lobbyist international für verschiedene Auftraggeber unterwegs ist. „Das Wissen um politische Zusammenhänge ist aber unabdingbar.“ Mentoren über viele Jahre, wie im Fall von Jürgen Auer Ex-Wirtschaftskammerpräsident Leopold Maderthaler und der Wiener Ex-Bürgermeister und -Außenminister Leopold Gratz, ermöglichen die nötigen Erfahrungen und wichtige Kontakte im In- und Ausland.

Neben Ex-Politikern und Einzelunternehmern kümmern sich auch Agenturen wie jene von Peter Hochegger oder Dietmar Ecker und Wolfgang Rosam um die richtige Positionierung und den nachhaltigen Dialog mit den relevanten Entscheidungsträgern. Seien es nun Politiker, andere Un-

the public eye to hinder the construction of the pipeline. At any rate, Schröder, a friend of Putin and chief lobbyist, will require good negotiation skills and solid arguments in the next round of lobbying for the „Nord Stream“ cause.

But such big shots are not always required to push corporate interests through. „You don't necessarily have to have been a politician to be a lobbyist“, says Jürgen Arno Auer, who travels the world for various clients as an independent lobbyist, „but knowledge of political connections is essential.“ Mentors over many years, such as, in the case of Jürgen Auer, former president of the Austrian Federal Economic Chamber Leopold Maderthaler and former Mayor of Vienna and Foreign Minister Leopold Gratz, provide the necessary experience and important contacts both at home and abroad.

In addition to former politicians and individual companies there are also agencies such as that owned by Peter Hochegger or Dietmar Ecker and Wolfgang Rosam, who ensure proper positioning and permanent dialogue with important decision-makers, be they politicians, other companies, non-governmental organisations or the sections of the public affected. „We are here to help shape the overall framework and conditions for our